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Betreff: Situation des Vereins „Freunde des Bahnbetriebswerks Bismarck e.V.“ – 

Perspektiven für das Gelände 
 
 
Anfrage
 
Sehr geehrter Herr Prof. Dr. Wagener, 
sehr geehrter Herr Hovenjürgen, 
 
wie Presseberichten zu entnehmen war, hat die Verwaltung des RVR den Verein der 
„Freunde des Bahnbetriebswerks Bismarck“ eine Räumungsaufforderung zum 18. 
September 2020 zugesendet. 
 
Da das Gelände des Bahnbetriebswerkes dem RVR gehört und die Halle Grimbergstraße 18 
seit 1994 unter Denkmalschutz steht, trägt der Regionalverband Ruhr die Verantwortung für 
den Erhalt und die perspektivische Entwicklung des Gesamtgeländes.  
 
Wir bitten die Verwaltung um die schriftliche Beantwortung der folgenden Fragen, dazu wenn 
möglich bis zur Sitzung der Verbandsversammlung: 
 
 

1. Welche Gründe führten zur Zustellung einer Räumungsaufforderung an den Verein 
„Freunde des Bahnbetriebswerkes Gelsenkirchen-Bismarck e.V.“? Welche Bereiche 
der aktuell vom Verein genutzten Flächen betrifft dies? 
 

2. Wie bewertet die Verwaltung die Möglichkeit der Umsetzung in dem vorgegebenen, 
knappen Zeitrahmen? 

 
3. Inwieweit ist diese Aufforderung auch an den Verein “Historische Eisenbahn 

Gelsenkirchen e.V.” gegangen? 
 

4. Im Juli ist die EU-weite Bekanntmachung für den offenen freiraumplanerischen 
Wettbewerb zum IGA-Standort in Gelsenkirchen veröffentlicht worden, der 
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schwerpunktmäßig auf die Entwicklung der Zukunftsinsel im Bereich des 
Nordsternparks ausgerichtet ist. 
Inwieweit sieht die Verwaltung des RVR eine Möglichkeit im Austausch mit der Stadt 
Gelsenkirchen, noch Ideen für die Nutzung des Geländes zur IGA 2027 noch zu 
entwickeln und umzusetzen? 

 
5. Welche Perspektiven sieht die Verwaltung des RVR im Allgemeinen für die 

Entwicklung  
des Geländes des Bahnbetriebswerkes in Zusammenarbeit mit der Stadt     

      Gelsenkirchen  
      und/oder dem Eisenbahnmuseum Bochum-Dahlbusch? 

 
6. Was sind nach Einschätzung der Verwaltung Hindernisse für die Entwicklung einer 

Perspektive und welche Möglichkeiten zu deren Beseitigung sieht die Verwaltung? 
 

 
 
 
 
Bearbeiter/in Fraktionsgeschäftsführer/in Fraktion/en 
Menzel, Markus Kretschmer, Heike Fraktion Die Linke 
Bezugsnummer.   
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